Abschriften

	١
	◂

33.5	Þ
Katze auf Reisen	

(ab L 29 möglich)

	Eine unfreiwillige Fernreise hat eine vorwitzige Katze	55
	unternommen, die sich unbemerkt in der Reisetasche ihrer	112
	Besitzerin versteckte. Mit Hauskatze Ginger im Gepäck	166
	passierte Mary Martell nichts ahnend die Kontrollen am Saint-	227
5	John-Flughafen an der Ostküste Kanadas. Ihre Tasche wurde	285
	wieder und wieder durchleuchtet, erzählte sie einem	337
	Radiosender. Die Beamten fragten sie, ob sie einen Truthahn	397
	dabei hätte. Sie beteuerte wiederholt, dass dies wirklich	455
	nicht der Fall sei. Sie glaubten ihr schliesslich,	506
0 .	verzichteten auf das Auspacken der Tasche und liessen sie	564
	ziehen. Den 1 400 Kilometer langen Flug nach Toronto und die	625
	Autofahrt nach Niagara-on-the-Lake überstand Ginger offenbar	686
	unbeschadet. Im Hotel sprang die Katze zur Überraschung ihrer	748
	Besitzerin munter aus dem Koffer.	781

Agenturmeldung

33.6

Die Taube
(ab L 30 möglich)

•	Jonathan war gerade aufgestanden. Er natte Pantoffein und	58
	Bademantel angezogen, um wie jeden Morgen vor dem Rasieren	11'
	das Etagenklo aufzusuchen. Ehe er die Tür öffnete, legte er	17
	das Ohr an die Türfüllung und lauschte, ob niemand auf dem	23
5	Gang sei. Er liebte es nicht, Mitbewohnern zu begegnen,	292
	schon gar nicht morgens in Pyjama und Bademantel, und am	349
	allerwenigsten auf dem Weg zum Klo. Die Toilette besetzt	400
	vorzufinden wäre ihm unangenehm genug gewesen; geradezu	462
	peinigend grässlich aber war ihm die Vorstellung, vor der	520
10	Toilette mit einem andern Mieter zusammenzutreffen. Ein	57
	einziges Mal war ihm das passiert, im Sommer 1959, vor	63:
	fünfundzwanzig Jahren, und ihn schauderte, wenn er daran	688
	zurückdachte: Dies gleichzeitige Erschrecken vor dem Anblick	74
	des anderen, der gleichzeitige Verlust von Anonymität bei	807
15	einem Vorhaben, das durchaus Anonymität erheischte, das	863
	gleichzeitige Zurückweichen und wieder Vorangehen, die	918
	gleichzeitig hervorgehaspelten Höflichkeiten, bitte nach	97!
	Ihnen, o nein, nach Ihnen, Monsieur, ich habe es durchaus	103
	nicht eilig, nein, Sie zuerst, ich bestehe darauf - und	1089
20	das alles im Pyjama! Nein, er wollte es nie wieder erleben,	114
	und er hatte es auch nie wieder erlebt, dank seinem	120
	prophylaktischen Lauschen. Lauschend sah er durch die Türe	126
	auf den Gang hinaus. Er kannte jedes Geräusch auf dem	1314
	Stockwerk. Er konnte jedes Knacken, jedes Klicken, jedes	137
25	leise Plätschern oder Rauschen, ja sogar die Stille deuten.	143
	Und er wusste - jetzt, da er nur ein paar Sekunden lang das	149
	Ohr an die Tür gelegt hatte - ganz sicher, dass kein Mensch	155
	auf dem Gang war, dass die Toilette frei war, dass alles	1608
	noch schlief. Mit der Linken drehte er den Knopf des	166
30	Sicherheitsschlosses, mit der Rechten den Knauf des	171
	Schnappschlosses, der Riegel wich zurück, er zog mit einem	177
	leichten Ruck, und die Tür schwang auf. Fast hätte er den	183
	Fuss schon über die Schwelle gesetzt gehabt, er hatte den	1888
	Fuss schon gehoben, den linken, sein Bein war schon im	194
35	Schritt begriffen - als er sie sah. Sie sass vor seiner Tür,	2004

40

keine zwanzig Zentimeter von der Schwelle entfernt, im	2059
blassen Widerschein des Morgenlichts, das durch das Fenster	2119
kam. Sie hockte mit roten, kralligen Füssen auf den	2171
ochsenblutroten Fliesen des Ganges, in bleigrauem, glattem	2230
Gefieder: die Taube.	2250

Auszug aus: Die Taube (Patrick Süskind)

33.7 ► Sonnenspiegel (ab L 31 möglich)

Einst mussten die Bewohner der italienischen Ortschaft
Viganella an der Schweizer Grenze ohne Sonnenlicht den
Winter überstehen. So eingekeilt ist das Dörfchen zwischen
zwei Bergen, dass es während dreier Monate im Schatten lag.
Damit ist jetzt Schluss: An einer der beiden Felswände wurde
ein gigantischer Spiegel montiert, der die Sonne auch in der
kalten Jahreszeit auf die 197-Seelen-Gemeinde lenken soll.

kalten Jahreszeit auf die 197-Seelen-Gemeinde lenken soll. Die Sonne von Viganella wiegt 2,2 Tonnen und ist 40 Quadratmeter gross.

Agenturmeldung

462

481

Dauerläufer durchquert Australien

(ab L 31 möglich)

•	Der deutsche Extremsportler Achim Heukemes hat Australien im	61
	Dauerlauf in der Rekordzeit von etwas mehr als 43 Tagen von	121
	West nach Ost durchquert. Nach genau 4 586 Kilometern traf	180
	der 53-Jährige in der Hafenmetropole Sydney ein. Er hätte	238
5	niemals aufgegeben, aber er sei ganz bestimmt verrückt, sagte	300
	Heukemes. Trotz heftigem Sonnenbrand und extremer Hitze habe	361
	er wie geplant im Durchschnitt pro Tag rund 105 Kilometer	419
	geschafft. Heukemes unterbot mit seiner Zeit von 43 Tagen, 13	481
	Stunden und 8 Minuten den bisherigen, vor sechs Jahren vom	540
10	Franzosen Serge Girard aufgestellten Rekord um vier Tage. Er	601
	sei morgens um 3 Uhr gestartet und mehrere Male 14 Stunden am	663
	Tag gelaufen, sagte der frühere Truckfahrer. Man denke nie an	725
	das grosse Ziel, sondern immer von einem Tag zum nächsten,	784
	manchmal sogar nur von einer Mahlzeit zur nächsten. Beim Lauf	846
15	durch Australien habe er sechs Kilogramm Gewicht verloren und	908
	ausserdem sechs Paar Schuhe verschlissen. Die ersten 28 Tage	969
	nach dem Start in Perth seien hart gewesen, berichtete Achim	1030
	Heukemes. Dabei durchlief er die Nullarbor-Wüste, die sich	1089
	auf 1 200 Kilometern zwischen Perth und Adelaide erstreckt	1148
20	und wo die Temperaturen zu dieser Jahreszeit auf mehr als 40	1209

Grad steigen können. Läuferkollegen zollten Heukemes höchsten 1271 Respekt.

Agenturmeldung